

Tokyo Tobihino Rotary Club



会長テーマ
ロータリークラブ ここにあり!

2022-23 Weekly Report vol.35-34



会長 守重 昌之

幹事 仙波 秀夫

2023年3月14日(火) 第1621回 通常例会 於:高幡不動尊客殿

■司会 ロータリ財団委員会副委員長 岡本直美会員

■開会点鐘 会長 守重昌之会員

■奉仕の理想 四つのテスト 今月の歌「春の小川」

SL 仙波秀夫

■お客様紹介 会長 守重昌之会員

合同会社トンボ代表社員の吉住海斗様です。本日卓話ををお願いしました。

A&Dネットワークの 関 朋子様です。

■ニコニコ報告 幹事 仙波秀夫会員

メッセージ後記

■出席報告 出席委員会 会員

報告後記

■会長報告 会長 守重昌之会員

皆さんこんにちは。本日、東京の桜開花宣言が発表されそうです。本日は桜の思い出についてお話ししたいと思います。

桜の一番の思い出は大学生の時です。私の出身大学は福島県郡山市にある日本大学工学部です。高校は日本三高だったので日本大学の付属校では3年生の11月に付属高校だけの統一試験がありこの結果で大学に願書を出します。この統一試験に失敗し第三希望の工学部に入学することになりました。

初めて親元を離れアパートを借りての大学生活は不安でいっぱいでしたが時間が経つにつれ毎日が楽しく多くの友人も出来ました。

日大の花は桜です。学校カラーもピンクですので大学構内にも多くの桜があり、4月の終わりごろには見事な花を咲かせます。

大学2年生当時の遊び仲間が日大のサーフィン部だった連中です。ちなみに私は硬式ソフトボール部でした。サーフィンやってるくらいですから皆、遊び人です。彼らに花見へ誘われ会場は郡山市最大の花見会場である開成山

公園でした。朝から場所取りをしてお昼ごろから宴会が始まり、飲めや歌えの大騒ぎ。時効だと思いますが未成年でした。終りには池に飛び込み他の花見客も巻き込み会場は大爆笑でした。

3年生の花見もサーフィンの宴に参加。3年生になると少し落ち着き、後輩達が盛り上げます。実はこの数日前に高校3年生の妻に出会っていて、花見に誘いましたが会場では会えませんでしたが花見の後に合うことができこの日から妻と付き合うことになりました。

春は私にとって大人への入り口であり、妻との出会った季節です。桜を見ると思い出す出来事でした。

■幹事報告 幹事 仙波秀夫会員

1.「PBG50周年ビーチクリーン活動」寄付金募集のご案内が届きました。

2.函館五稜郭 RCから会報が届きました。

3.日野 RCより例会変更のお知らせが届きました。

■卓話講師紹介 会長 守重昌之会員

吉住さんは、「PlanTビジネスプランコンテスト2022」へ参加。「東京飛火野 RC賞」を受賞。

■卓話「合同会社トンボ」に事業について 吉住海斗様

明星大学4年、まもなく卒業をむかえます。大学3年生の時に起業しました。

会社名の「トンボ」は、グラウンドの整備などに使用する“トンボ”からつけたもの。明日、使うかもしれない誰かのために土を平らにして、均等にする。人を思って整えることと、人の生まれ育った環境に関係なく均等にすること、二つの意味があります。私自身が社会的養護の施設で育った経験から、「ALL HOME」という事業を考えました。

「ALL HOME」の事業の一つである「OPEN HOME」は、社会的養護の施設に関する職員向けのクチコミ求人サイトです。施設では、職員の採用が常に困難なうえ、離職

率が一般に比べて非常に高く、3年以内に50%の職員が辞めます。そこで私は、職員が働きやすい環境の整備をすることで、職場の魅力と職員のモチベーションや質を高め、社会的養護全体を良くしようとしています。

私は、日本の社会的養護の施設には、問題点が多いと考えています。例えば、入所する子どもは、施設を選べません。にもかかわらず設備、大学の進学率、職員の意識レベルまで、施設ごとにさまざまな格差があるのです。社会的養護の施設を子どもの生活の場所としてだけでなく、自立した子どもが育つ環境にする。そのためには、子どもを育てる職員側の問題を解決するとともに、子どもたちの未来への選択肢を広げること、そしてさまざまな人に“自分ごと”として関心を持ってもらうことが大切だと考えています。

“子どもたちの未来への選択肢を広げる”

児童養護施設で育ち、18歳で施設を出て就職した子どもたちの離職率は、実に80%にのぼります。また、施設で育った子どもたちは福祉の世界しか知らないため、多くが福祉の道を選択します。

どうすれば子どもたちの選択肢を広げることができるのでしょうか。たとえば、この場にいる経営者の皆さんとの会社に企業見学をさせてもらう。するとこんな仕事がある、と視野が広がるのではないかでしょうか。

実は、クリスマスの時期になると、施設には食べきれないほどのクリスマスケーキが届きます。25日がすぎても届くことがあります。そしてお礼状を書く、というタスクが課せられます。大量のクリスマスケーキより、さまざまな会社の企業を見学の方が、子どもたちにとってよっぽど有益だと思いませんか。

“自分ごととして関心を持ってもらう”

卓話のテーマ、『社会的養護 ×○○』には、社会的養護になにを組み合わせることで、どんな化学反応を起こせるのか、皆さんにも考えていただきたいという思いが込められています。先に述べたような『社会的養護 × 企業見学』もその一つです。例えば、『社会的養護 × 地方移住』はどうでしょうか。移住する時に問題となるもの、実家・家族・仕事など…といったしがらみが、元々

子どもたちにはありません。身軽に移住できると思いませんか。補助金を使って地方に移住し、新しい生活基盤をつくる。これに関して地方に問い合わせてみましたが、難しいと言われてしまいました。でも何かできそうだなと、模索しています。

私はまもなく大学を卒業し、4月からは大手企業のデザイナーとして就職します。施設出身で大学に進学し、複業として合同会社トンボを経営しつつ、大手企業に就職。私だからできたのではなく、社会的養護出身者の皆にその選択肢があり、誰にでもできることだと、道を示していきたいと思っています。

■謝辞 会長 守重昌之会員

吉住さんありがとうございました。

■閉会点鐘 会長 守重昌之会員

出席報告	総数	出席	MU前	MU後	欠席	出席率
第1621回	22	18	1	-	3	86.3
第1619回	22	20	0	0	2	91

ニコニコBOX 本日 19,000円 累計 674,690円
本年度目標額1,200,000円 達成率56.2%

※今週のメークアップ 水野さん

※先々週の後メークアップ なし

ニコニコメッセージ

守重昌之さん・・本日、桜の開花宣言が出るそうですが、本当に良い季節になりました。吉住さん、本日の卓話楽しみにしています。宜しくお願ひします。

中澤 洋さん・・日野市でも桜の開花宣言がなされました。三春の桜楽しみです。本日はビジネスコンテストでの受賞者、吉住海斗様の卓話楽しみです。

山本光一さん・・今日は女房の誕生日、朝お花が届きました。どうもありがとうございます。

岡本直美さん・・2/8ロータリー財団セミナーに出席し沢山学びがありました。第2部のボリオ根絶活動でロータリーカード作成によりボリオ活動に参画できるとありましたが、まず身近で出来る事から始めようと思い、職場でペットボトルキャップ集めを従業員さんに呼びかけました。本日持て参りました。飯田さん経由で谷さんにお届け頂こうと思います。又、本日吉住様卓話宜しくお願ひ致します。

平 良信さん・・孫が中学校入学が一人、小学校入学が一人(四月に)二人共男で長野県で「空手」をやっています。将来が楽しみです。

大貫 寿さん・・先日、庭の片隅にふきのとうを見つけました。春を感じる今日この頃です。吉住様卓話よろしくお願ひします。

小高俊明さん・・吉住海斗様本日はどうぞよろしくお願ひいたします。楽しみしております。